



Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y cuotas de protección.

Sábado 10 de Noviembre de 1931

FRANQUEO  
CONCERTADO

Apartado 15.- Teléfono 169.- NUM. 607

### Se acuerda nombrar gobernador general de Asturias al magistrado del Supremo don Onofre Sastre

Para la delegación del Gobierno en Cataluña suena el nombre de Estadella

A la reunión de la ponencia ministerial asistió el general López Ochoa

Este hizo un interesante informe sobre los sucesos de Asturias

Madrid.—En la Presidencia del Consejo se reunió hoy la ponencia ministerial que se ocupa del problema de Cataluña y Asturias.

Con el señor Alba he hablado de Presupuestos.

EL GOBERNADOR GENERAL DE ASTURIAS: NERAL DE ASTURIAS

Madrid.—Se sabe que la persona designada para ocupar el cargo de gobernador general de Asturias es el magistrado del Tribunal Supremo de Justicia don Onofre Sastre.

ALCALA ZAMORA A PRIEGO

Madrid.—Esta mañana marchó a Priego, donde permanecerá varios días el Presidente de la República, señor Alcalá Zamora.

REGRESA EL SUBSECRETARIO DE GOBERNACION

Madrid.—El subsecretario de Gobernación señor Benzo regresó a esta capital hoy por la mañana procedente de Barcelona.

INCIDENTES ESTUDIANTILES

Madrid.—En la Facultad de Medicina, de San Carlos, se registraron hoy algunos incidentes estudiantiles.

MANIFESTACIONES DE LERROUX

Madrid.—La reunión de la ponencia ministerial terminó a las dos de la tarde.

El general López Ochoa asistió a toda la reunión.

Al terminar esta el señor Lerroux hablando con los reporteros les dijo:

—Como el relato que nos ha hecho el general López Ochoa, fué tan ameno e interesante, hemos estado todos pendientes de su palabra y no se ha hecho otra cosa.

Mañana seguiremos porque precisamente nos hallábase a las puertas de Oviedo al levantarse la sesión.

Hemos decidido el nombramiento del gobernador general de Asturias pero no puedo facilitar a ustedes el nombre del designado porque el propio interesado ignora aun su designación para dicho cargo.

VISTA DE UN ACAUSA

Madrid.—Ante un nuevo Jurado se vió la causa instruida contra los supuestos autores del asalto a la sucursal del Banco de Vizcaya.

Nuevamente fueron absueltos por el Jurado.

Luis Alonso Fernández

Braulio Sastre del Blanco

ABOGADOS

Conde de Sarto

TEMAS DEL DIA

### REFRENDO DE UNA COMPLICIDAD

Las izquierdas no asistieron a la apertura del Parlamento. Acaso tampoco asistían cuando haya sido levantada la censura de Prensa. Por otra parte es igual que concurran o no a los efectos de imputarles una segura responsabilidad en el pasado movimiento. Escritas están aquellas notas, hijas de una ceguera política, que otorgan el dictado de incapaces y vesánicos a sus firmantes. Todas las pruebas acusan su responsabilidad. Las circunstancias y hechos posteriores la confirman. Ningún español, menos aún quienes recientemente habían compartido las funciones de Gobierno, sabían que de un momento a otro estallaría un movimiento revolucionario contra la seguridad de España y la vida de la República. Se conocía hasta el día y la hora en que la subversión se manifestaría en la calle. Deberían todos los españoles y partidos colaborar o simpatizar con dicho movimiento era olvidar la conciencia; acallar despechos, venedictivas y colocarse al lado del Gobierno fortaleciéndole para evitar o aplastar los ataques de los enemigos de España. ¿Hicieron esto las llamadas izquierdas republicanas? Al contrario; dos días antes de que la Generalidad, copada por los amigos de dichos señores políticos, consumaran su odiosa traición y en León y Asturias comenzase la matanza de guardias civiles, sacerdotes, ingenieros y pacíficos ciudadanos, publicaron aquellas notas convertidas hoy en preciosa prueba de acusación contra sus autores.

¿Comprender ni, por lo tanto, gobernar. Era y son las izquierdas republicanas las secreciones de lo más infecto del infecto periodo político del bienio.

¿Para qué iban a comparecer ante sus acusadores en el Parlamento? ¿No tienen bastante con el grito atormentador de su conciencia y el gesto del país que ha dictado su veredicto de culpabilidad? ¿A qué viene esa disculpa pueril de la censura? ¿Acaso sus palabras no quedarían impresas íntegras en las páginas del «Diario de las Sesiones»? ¿Renunciaría ningún procesado a su defensa so pretexto de que los periódicos no iban a publicar las declaraciones del sumario? No; digamos la verdad. Era miedo espantoso lo que les contuvo. Imposible rechazar el fuego certero de los acusadores! Imposible tratar de oscurecer la verdad! Hasta su prensa, la prensa de izquierdas que con tanto celo ha servido a la causa de los revolucionarios, les acusa al menos de desertión, de falta de argumentos para la polémica. La huida, vienen a decir todos, significa tanto como la complicidad. Y así es: complicidad y ratificación en sus culpas y errores. Su ausencia del Parlamento es, en realidad, el refrendo del golpe de fuerza dirigido por los socialistas. Esto es todo. Y como son muchas las pruebas, como saben que no podrán desvanecerlas prefieren continuar agazapados, hasta otra ocasión. Otra ocasión que los españoles, los verdaderos españoles—para esto no hay matices ideológicos—deben evitar preparando sus fuerzas y sus cuadros civiles antirrevolucionarios, para en un minuto, antes de que el peligro llegue, estar todos en sus puestos con el ánimo templado dispuestos a cumplir con el deber. El deber que olvidaron unos llamados españoles a quienes hoy acompaña la recusación del país.

El Gobierno ha resultado fortalecido en el Parlamento. Hasta las fuerzas más dispares de su significación, que le habían duramente combatido, le han prestado su asistencia ante el peligro de nuevos conflictos. No han querido contribuir a quebrantar una autoridad de todo punto necesaria para aplastar cualquier rebrote de la anarquía pasada. Los españoles conscientes de sus deberes, los que aman a España por encima de todos los egoísmos personales y de partido, saben que ésta tiene que ser su posición: el sacrificio, si es necesario hasta de la fuerza y del prestigio conquistados en durísimos días de prueba. Las vacilaciones, la huida, las complacencias revolucionarias para esas izquierdas carentes de un sentimiento de patria que se sobreponga a las pasiones ruines que les distanciaron de la conciencia del país.

### El cisma del protestantismo alemán

Un grave cisma ha surgido en el protestantismo alemán. Sabido es que el cisma protestante se originó por la incomprensión que existe y ha existido siempre entre el espíritu latino y el germánico, incomprensión hábilmente explotada por el orgullo satánico de Lutero, y por la codicia de bienes eclesiásticos y el deseo de sacudir el yugo del emperador de Austria, de muchos de los príncipes alemanes reinantes en los días del fraile apóstata.

Pero si el protestantismo, rechazó, al rechazar el Pontificado, la cabeza visible de la Iglesia de Cristo y su intermediario en la tierra desde San Pedro hasta el fin de los siglos; al menos reconoció su doctrina encerrada en los Evangelios; bien es verdad que la entregó a la libre interpretación hasta de los más ignorantes miembros de la comunidad cristiana. Esta entrega del patrimonio espiritual de Cristo a la simple interpretación racional, tenía necesidad que conducir al protestantismo a lo que ha venido a parar hoy, a un puro racionalismo, a unas normas morales más o menos inspiradas en la moral evangélica.

Lutero para imponer y propagar su doctrina, se valió, no como los apóstoles de los milagros y de la predicación, sino de la coacción de los príncipes protestantes. A los reyes les concedían el derecho de imponer la religión a sus súbditos siempre que esa religión fuese la protestante. Debido a eso, en las naciones protestantes los líderes entre el poder civil y el poder religioso fácilmente se confunden, no se hallan bien marcados como sucede en las naciones católicas. Y así vemos muchas veces que los jefes de Estado protestantes usurpan las funciones del Pontificado. En la memoria de todos están aquellos sermones que Guillermo II como jefe religioso a la par que civil, dirigió algunas veces a sus súbditos, y en estos mismos días por el juramento que ha prestado a Hitler el jefe oficial de la Iglesia nacional socialista, Muller, ayer capellán castrense hoy obispo se ha constituido el Führer en «summus episcopus» del protestantismo alemán.

En honor a la verdad tenemos que decir que esa interpretación racional y por consiguiente anticristiana que pretende hacer del mensaje divino: «D y enseñad a todas las gentes y a

todas las naciones», una cuestión puramente «de razas», «de sangre y de tierra», ha sido rechazada por la inmensa mayoría de la Iglesia protestante en Alemania.

En el Sínodo de Berlín, casi todos los obispos protestantes y las mayores autoridades teológicas del protestantismo han anatematizado como cismática esa doctrina, y han rehusado la obediencia a Muller y a la Iglesia nacional socialista, de la que ostensiblemente se han separado, y sin negar el derecho de tutela del Estado sobre las iglesias, han declarado la incompatibilidad existente entre la doctrina de Cristo y la raza sublimándolas a la categoría de un nuevo Mito y que subordina la idea religiosa a la política poniendo a Dios al servicio de las ambiciones nacionales y somete las fuerzas espirituales a una reglamentación nazi.

En el Consejo de los Hermanos celebrado recientemente en Dohnens, el doctor Koch jefe que la Iglesia protestante ha reconocido en frente de Muller, ha dado lectura al manifiesto de la separación de la Iglesia oficial racista, acusándole a la Iglesia nacional socialista de haber violado la constitución de la Iglesia alemana; ha llamado a Hitler agente de Satanás y ha calificado a la dictadura que se pretende ejercer sobre la Iglesia de «nuevo papado incompatible con la concepción protestante» y ha solicitado la separación de la Iglesia y el Estado.

Hitler acostumbrado a que todo se doblegue a su voluntad es casi seguro que no tolerará esa actitud independiente del protestantismo alemán ya que en el concepto totalitario del racismo, la nación es la única fuente del poder que abarca lo humano y lo divino, y el Führer como representante en la tierra de la nación divinizada; es la encarnación en el Estado de la nación alemana y no puede tolerar ningún otro poder espiritual o temporal que no se doblegue ante el Estado o lo mismo ante él.

Es muy probable que en Alemania se avencinen días muy amargos, y aunque hoy el sentimiento religioso no tiene entre los alemanes superindustrializados el arraigo que tuvo en otros tiempos, se ve en lontananza si Dios no lo remedia un nuevo Kulturkampf que esta vez se extenderá a católicos y a protestantes, aunque por ahora no parece afectar tanto a los católicos, por la influencia de esas persecuciones religiosas podrían ejercer en el próximo plebiscito del Saar donde los votos de los católicos pueden ser decisivos. Plebiscito que es el problema internacional que más interesa en estos momentos a Hitler y al nazismo.

Mal camino parece el emprendido por Hitler. En ese camino han tropezado estadistas de más envergadura que él como Bismarck. Los movimientos políticos aun los más intensos suelen, como las mareas, ser pasajeros como obra al fin de las circunstancias y del momento; mientras que la moral de Cristo es eterna. Los hombres pasan y la Iglesia fundada en la roca viva de la promesa divina permanece. Las persecuciones de matar la fé, como se ha probado en España la reviven. La fé se resiente más en los días de bonanza que de la abundancia de los goces materiales hace que nos olvidemos de los espirituales, testigos Alemania y los Estados Unidos que en los tiempos de persecución y de miseria en los que instintivamente se vuelven los ojos a Dios. Y no hay que olvidarse que las normas que deben regir las relaciones de la Iglesia y el Estado las trazó Jesús de una vez para siempre en aquellas memorables palabras del Evangelio «Dad a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César».

### No puede haber huelgas inventen otra cosa los empresarios del desorden

Ha fracasado la huelga. Fracasó aun antes de llevar el propósito a vías de hecho. Y lo que vale más y tiene un mayor valor en la conciencia pública: la gente que, antes, al

anuncio de la huelga, se agolpaba en las tiendas para proveerse, esta vez se encogió de hombros. Ese fantasmón ya no asusta ni preocupa a nadie. Ha perdido la sábana y sólo queda el palo de la escoba en manos de los empresarios del desorden, siempre los mismos perros con collares diferentes.

No hay huelgas. No puede haber huelgas de ese tipo antilegal y revolucionario, con miras a sacar castañas del fuego. No puede haber huelgas porque, al lado de la reacción

ECOS DE SOCIEDAD

VIAJEROS

Llegaron: De Caminreal, don Francisco Veray. De Calatayud, don Ramón Clolet. De Valencia, don José Micó. De Tauste, don Victor Terrozas. De Zaragoza, don René Girot. De Alcañiz, don Esteban Renet. De Madrid, don Nemesio Valle. Marcharon: A Elda, don Narciso Cabañas. A Calamocha, don José Barberana. A Madrid, don Hipólito B. López. A Zaragoza, don José Pou. A Calatayud, don Plácido Martínez.

Excelentísimo Ayuntamiento de Teruel

Subasta para la venta de solares para Casas Baratas en el Ensanche

Por el presente se hace público, para general conocimiento, que el día 20 de los corrientes y hora de las doce y media de la mañana, se celebrará la 1.ª subasta de venta de solares en la manzana 7.ª del Ensanche para construir Casas Baratas. Los interesados pueden solicitar en papel simple los solares que deseen desde el día de hoy hasta el día 19 del actual, a la una de la tarde, como fecha anterior al de la subasta. Las solicitudes se extenderán en papel simple sin reintegro alguno, haciendo presente que el tipo de tasación es el de 6 pesetas metro cuadrado, viniendo los adjudicatarios interesados a ingresar el importe de la venta dentro de los cinco días siguientes al en que se les notifique la adjudicación definitiva, siendo de cargo de aquellos los gastos de escritura y demás pertinentes de la enajenación. El plano parcelario y las condiciones de venta se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento durante las horas hábiles de oficina. Teruel 9 de Noviembre de 1934.—El alcalde, M. SAEZ.—P. A. de S. E. el secretario, LEON NAVARRO.

EL TIEMPO

La temperatura ha descendido notablemente y el termómetro nos registró ayer la mínima de cuatro grados y dos décimas bajo cero. Por la mañana aún se pudo disfrutar del sol pero luego, en las primeras horas de la tarde, hubo cambio de viento con dirección Sur, y la temperatura se hizo molesta, obligando al peatón a buscar abrigo. Durante la noche ha caído fuerte escarcha.

Centros oficiales

DIPUTACION

Ayer mañana ingresaron en arcas provinciales: Por aportación forzosa: Calve, 565'50 pesetas. Castelvital, 70'85. Por cédulas personales: Villarroya de los Pinares, 718'37.

SANIDAD VETERINARIA

Se declara oficialmente extinguida la epidemia de sarna sarcóptica en el Municipio de Mora de Rubielos, cuya existencia fué declarada con fecha 7 de Mayo último.

REGISTRO CIVIL

Movimiento demográfico: Nacimiento. — Domingo Muñoz Valero, hijo de Gregorio y Florencia. Defunciones. — Joaquín Gargas Salvador, de 56 años de edad, casado, a consecuencia de gangrena de las extremidades inferiores.—Hospital provincial. Manuel Martín Cano, de 70, casado.—Hospital provincial.

DELEGACION DE HACIENDA

Terminando el 31 de Diciembre el plazo concedido para el pago del impuesto correspondiente al cánón de superficie de minas, se recuerda a los propietarios de minas la obligación en que se hallan de satisfacer dicho impuesto más el 30 por 100 de recargo establecido por la Ley de 1932, cuyo importe deberán hacerlo efectivo en la Intervención de Hacienda. Desde el 1.º de Enero próximo quedarán caducadas las minas que figuren en descubierto por falta de pago.

BOLSA

SERVICIO TELEGRAFICO DEL BANCO HISPANO AMERICANO

Table with financial data including Fondos Públicos, Acciones, and Monedas. Columns include item names and values.

Suscripción a favor de la fuerza pública

Relación de los señores que han entregado cantidades en la Depositaria del Ayuntamiento para sumarse a la suscripción nacional en honor a la fuerza pública.

Table listing names and amounts for the public force subscription. Includes names like Don Julio Muñoz, Manuel Belarche, etc.

FIN DE LAS HERNIAS

Recordad siempre que los únicos aparatos que curarán radicalmente vuestras hernias son los del especialista SR. TORRENT, construídos científicamente para cada hernia, edad y sexo. Sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase, no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, transformando rápidamente a todos los herniados en seres perfectos y robustos, llenos de vida y salud, como eran antes de estar herniados. Si queréis pues acabar para siempre con vuestras hernias, visitad sin pérdida de tiempo al especialista SR. TORRENT, que estará en TERUEL y en el HOTEL TURIA, únicamente, el próximo MIERCOLES día 14 del corriente. NOTAS: En ZARAGOZA el día 13 en el HOTEL CONTINENTAL (Coso, 52), y en VALENCIA el día 15 en el HOTEL LAURIA (Lauria, 4). ESPECIALIDAD en fajas medicas y demás aparatos para corregir y evitar todas las dolencias propias de la mujer. Talleres y despacho en Barcelona: UNION, 13. «CASA TORRENT».

CULTOS

Cuarenta Horas.—Se celebran durante el mes de Noviembre en San Martín. Por la mañana, a las nueve y media, misa cantada. Los actos de la tarde empiezan a las cuatro. Misas a hora fija: Catedral.—Misas a las nueve, rezada; nueve y media la mayor, y a las once en la capilla de los Desamparados. San Andrés.—Misas a las siete, siete y media y ocho. Santa Clara.—Misa a las siete. San Juan.—Misas a las siete y media y ocho. Santa Teresa.—Misas a las seis y media, ocho y ocho y media. Santiago.—Misa a las siete y media. El Salvador.—Misas a las siete, siete y media y ocho. San Pedro.—Misas a las siete y media y a las ocho. San Miguel.—Misas a las ocho. MES DE ANIMAS Devotos cultos que en sufragio de las benditas almas del purgatorio celebrará la Hermandad de Animas, instalada bajo la tutela de San Judas Tadeo, en la iglesia de Santiago Apóstol de la ciudad de Teruel, durante el mes de Noviembre de 1934: Todos los días del mes a las ocho y media, misa cantada por los devotos que lo soliciten. Los festivos será a las nueve. A las cinco y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario y después se hará una breve meditación y un nosopey. EN LA IGLESIA DEL ARRABAL Con inusitado esplendor y animadísima concurrencia, se está celebrando en la iglesia parroquial del Salvador de la Merced, el acostumbrado novenario al Santísimo Cristo. Todas las mañanas llenan las gradas del altar, para colmular piadosamente los feligreses del Arrabal; principalmente, durante la misa de comunión, que se celebra a las ocho y en la que un coro de jóvenes interpreta sentidos motetes acompañado al armoním por el joven minorista, José Navarro. A las cinco y media de la tarde, tiene lugar el solemne ejercicio. Durante él, sacerdotes de esta capital y reverendos P. P. de Comunidades Turolenses interpretan las dolientes palabras de Cristo en la Cruz con verdadera unción y celo apostólico. Los fieles que acuden en gran número a tan piadoso acto, escuchan con reverencia la palabra divina y suman a los cánticos con interés especial y fervor notable. El domingo, último día del novenario, los cultos revestirán especial solemnidad. La Schola cantorum del A. de San Nicolás de Bari cantará una solemne misa a la hora de costumbre; y por la tarde, a las seis el mismo coro, con el acierto que le caracteriza, interpretará sentidas composiciones de su selecto repertorio. Santos de hoy.—Santos Andrés Avelino, confesor; Modesto, mártir; Probo, Demetrio, Trifón, Monitor y Justo, obispos, y Santa Ninfa, virgen y mártir. Oficio y misa: San Andrés Avelino, confesor. Doble. Color blanco. Comemoración de San Trifón y compañeros mártires. Santos de mañana.—Dominica XXV después de Pentecostes.—Santos Martín obispo; Bartolomé, abad; Menas, Valentino, Victoriano, Filiciano y Atenodoro, mártires. Oficio y misa: Dominica XXV después de Pentecostes. Semidoble. Color Verde. Comemoración de San Martín, y de San Minas.

DEPORTES

FUTBOL

Ayer terminaron las obras de allanamiento en nuestro campo de deportes. Este —el campo— ha quedado estupendo. Tan estupendo ha quedado, que muy bien podemos decir, sin temor a equivocarnos, es el mejor campo de la provincia. Y es lo que debe ser: lo mejor de la provincia. Es decir, lo que corresponde a su capitalidad. Ahora lo que precisa es el equipo. Pero, un equipo digno de Teruel, no un «once» más. Hace falta un equipo que dignamente nos represente. En Teruel —lo hemos dicho repetidas veces— sobran elementos para formar ese «once» capaz de contender con otros dentro o fuera de la ciudad. Y ya que de esto hablamos diremos que Cuenca, la vecina y querida ciudad del Cáliz y la Estrella, desea jugar con nuestros equipiers y para ello les ha invitado a que vayan a volver ellos a esta población. Sabemos que esta invitación se está estudiando a fin de ver si puede formarse un equipo «decente» y entablar, una vez más y por tanto será afianzar, las amistades que desde tiempos lejanos unen a Cuenca y Teruel. Veremos qué se acuerda. Ahorra, referente a jugar aquí, sabemos también que en la próxima semana quedará terminado el campo y es muy posible que de mañana en ocho se celebre lo que muy bien pudiésemos llamar inauguración del campo. ¡Que ya es hora, señores! Porque vamos, amigos deportistas, parece mentira vivamos en una capital de provincia y dejemos que en cualquiera de sus pueblos exista más deporte que aquí. Hasta la otra, y ánimo... CICLISMO El campeonato italiano en carretera para profesionales será disputado en nueve pruebas, que serán: Milán-San Remo, 17 de Marzo; vuelta de la Campania, 7 de Abril; vuelta de Toscana, 21 de Abril; vuelta de Piamonte, 5 de Mayo; vuelta de Romagne, 25 de Agosto; vuelta de Venecia, 1 de Septiembre; vuelta de los dos provincias de Mesina, 13 de Septiembre; copa Bernocchi, en Lugano, 29 de Septiembre; y vuelta a Lombardia, 20 de Octubre. La clasificación se hace por puntuación. La Vuelta a Italia tendrá lugar del 17 de Mayo al 9 de Junio. El Comité directivo se propone darle la máxima importancia, en consideración a su prestigio y propaganda nacional deportiva. El célebre ganador del «tour» de Francia de este año, Antonin Magne, ha declarado que está deseando de acabar la temporada, pues se encuentra un poco cansado. Antes de acabar la temporada correrá sólo tres veces: el 18 de este mes en Bruselas; el 24, en Amberes, y el 25 en París. Después se dirigirá a Areochón, donde piensa descansar hasta los Seis Días de París.

CREDITOS

De 10.000 pesetas a un millón de pesetas, a comerciantes, industriales y propietarios, en letra, o hipoteca y documento privado. Largos plazos con amortización.

Anticipo de alquileres, indispensable fincas de renta. Descantamos en el acto facturas y letras sobre firmas de la plaza de Barcelona, salvo información. Cuidamos de adelantar cantidades para cancelar facturas en Barcelona por cuenta de comerciantes de fuera de Barcelona. Anticipamos dinero sobre valores cotizables en Bolsa, los valores depositados en Banco, a conveniencia, operación realizada con intervención de Agente de Cambio y Bolsa. Realizamos préstamos a personas que les falte capital para completar una compra de finca urbana o rústica. Todas las operaciones son reservadísimas, siendo el interés legal del seis por ciento al año.

INFORMES:

FINANZAS

Rambla de Cataluña, 70. — BARCELONA. — Teléfono 81.969.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Andrés Avelino, confesor; Modesto, mártir; Probo, Demetrio, Trifón, Monitor y Justo, obispos, y Santa Ninfa, virgen y mártir. Oficio y misa: San Andrés Avelino, confesor. Doble. Color blanco. Comemoración de San Trifón y compañeros mártires. Santos de mañana.—Dominica XXV después de Pentecostes.—Santos Martín obispo; Bartolomé, abad; Menas, Valentino, Victoriano, Filiciano y Atenodoro, mártires. Oficio y misa: Dominica XXV después de Pentecostes. Semidoble. Color Verde. Comemoración de San Martín, y de San Minas.

Anunciando usted en ACCION

dará a conocer sus géneros

SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA



<b>EL TIEMPO</b>	
Máxima de ayer . . . . .	14.0 grados
Mínima . . . . .	-4.2
Presión atmosférica . . . . .	678.5
Dirección del viento . . . . .	S
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas . . . . .	45
Lluvia en milímetros . . . . .	
Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad	

# ACCION

<b>PRECIOS DE SUSCRIPCION</b>	
Mes (apital) . . . . .	2.50 ptas.
Trimestre (fuera) . . . . .	7.50 »
Semestre (id.) . . . . .	14.50 »
Año (id.) . . . . .	29.50 »
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS	

## Los enemigos de España

### Una provocación intolerable

La masonería internacional, que opera de acuerdo con la Internacional Socialista, ha tomado el acuerdo de enviar aquí una Comisión que estudie el trato que las autoridades españolas dan a los presos políticos. La Misión estará compuesta de dos o tres personajes masculinos y femeninos, ingleses y suecos. Ni que decir tiene que se trata de elementos simpatizantes con la revolución social, bien que no descaradamente. La careta consiste en el antifascismo. Como quiera que sea, es claro que el Gobierno español debe invitarles correctamente a abstenerse de cruzar la frontera, y, si lo han hecho ya, a salir de nuestro territorio, porque su sola presencia, con el propósito que implica, constituye una insolencia inadmisible y un agravio que ningún Gobierno toleraría. Imaginamos la cara que pondrían los ministros y la actitud despectiva que adoptaría la Prensa británica si una comisión de revolucionarios españoles pretendiera esclarecer el trato que las autoridades inglesas dan en la India y Egipto a los rebeldes de esos países, y, al efecto, se presentaran allí tranquilamente.

Es preciso que los Gobiernos españoles abandonen ya esa superstición que han tenido, desde hace muchos años, cuando se trataba de la «opinión extranjera». Quienes tenemos de esa «opinión», de cómo se fabrica y trafica en ella, el conocimiento exacto, sabemos a qué atenernos sobre su importancia y su alcance. Hay todo un profesionalismo en las gentes que andan metidas en este negocio de fabricar «la opinión mundial». Manejan este asunto la masonería, el judaísmo, los grandes gerifaltes socialistas y masónicos del tipo del bergante de Vandervele, con corresponsales en los países de la condición inocente del nuestro. En suma, es una farsa sin importancia alguna, y cuando una nación sería se encuentra ante una tentativa de «chantaje» de ese género, lo que debe hacer es apartar con el pie a los agentes de la comedia, sin perjuicio de que las juventudes patriotas del país interesado les haga alguna advertencia discreta que les obligue a marcharse más que deprisa.

La picaresca internacional toma infinitas formas. Una de ellas es la de las barbas venerables, compatibles, claro está, con el vegetarianismo unas veces, y con el «whisky»

otras, o la de esas solteronas británicas de «vaudeville» francés, que invierten en los revolucionarios españoles, o chinos, o venezolanos, el caudal de ternura que, con plausible prudencia, no ha querido admitir ningún compatriota suyo. En la propia Inglaterra nadie da más importancia a las andanzas de estos censores espontáneos que a los discursos que en Hyde Park pronuncian los domingos los oradores populares que se han tomado unas copas de más. Todo estriba en la candidez, en el papanatismo de la nación amenazada por estas modestas picardías. Lo cual no quiere decir que ciertos periódicos ingleses no secunden la cosa, cuando así pueden contribuir al desprestigio de un país al que, por cualesquiera razones, profesan hostilidad. Pero tampoco debe ignorarse que esos periódicos han dejado de ser lo que eran. Sobre su espíritu conservador y su imparcialidad, sobre su sentido del orden social y sobre su respeto a la verdad objetiva, sobre su tendencia simpatizante con la revolución, basta decir que han sido turiferarios de Azaña y que todavía, en la medida posible, siguen ayudando a la política que ese filántropo representa.

De suerte que esa Comisión no tiene absolutamente nada que hacer aquí. Su presencia es un agravio a España. Un ataque a nuestra soberanía, un insulto que la pigrería internacional tiene la avilantez de venir a inferirnos a nuestra propia casa, y que no es posible que quede sin una respuesta fulminante. Este es un país soberano, y los extranjeros no tienen absolutamente para qué inmiscuirse en la gestión de nuestras autoridades ni en nuestra política interna. Téngalo en cuenta el Gobierno para adoptar las medidas que eviten esa provocación intolerable. Si no se hace así, nosotros publicaremos los nombres de los hoteles donde, antipatrióticamente, se acoja esa gente. Ya veremos si el pueblo español tolera aquí su presencia.

**EL AGUILA**  
FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE BIEL  
MADRID

Organizado para la provincia de Teruel  
**Emiliano P. Pérez Ruízón**  
PIQUER, 20-2.

El tono humano ZENITH es el que  
- ha hecho célebre esta marca -

**ZENITH 1935**

con **FILTRAJE TRIPLE**

para todas ondas, extracorta, normal y larga.

— — — — —  
— — — — —  
— — — — —  
— — — — —  
— — — — —  
— — — — —  
— — — — —  
— — — — —  
— — — — —  
— — — — —  
— — — — —

**Philco** - Relojería **POLO**, J. Costa, 1 - **Majestic**

DESDE BERLIN:

### Propaganda inoportuna

La propaganda francesa en la región del Sarre no es la más conveniente para lo que se trata de sacar como consecuencia en el próximo plebiscito.

Esta actitud no es propicia en la comentada obra de «cercamiento franco-alemán, tan deseada. Los franceses, que son tan inteligentes, debían de haber aprovechado las experiencias de 15 años en el Sarre, que le demostraron suficientemente que la región es alemana y tiene la firme voluntad de continuar viéndolo. Téngase presente la enorme manifestación «pro retorno al Reich», celebrada a fines de Agosto en Coblenza, en que participaron casi 200.000 sarralenses para demostrar su voluntad. No obstante se esfuerza Francia en resolver, de modo favorable para ella, la cuestión.

Dándose cuenta cabal de que un plebiscito resultaría casi totalmente a favor de Alemania, trata de mantener en vigor el estado transitorio, creado por el tratado de Versalles, para ganar tiempo y ocasión de practicar nuevos métodos que influyan en su favor a los habitantes del Sarre. Es interesante observar cómo aprovechan para su propaganda la situación política interior en este país, valiéndose en primer lugar de los prófugos alemanes.

Tratan de hacer creer a los sarralenses que en Alemania reina un sistema de tiranía y violencia. Las nuevas tendencias que se notan entre los círculos de los socialistas franceses, han demostrado a los sarralenses que también en Francia va perdiendo terreno el sistema liberal. Por lo demás, en lo que se refiere a la libertad política, los habitantes del Sarre no tendrán apenas motivos de desear la prolongación del actual sistema de dependencia política. La llamada «comisión neutral», que a base del tratado de Versalles fue nombrado para administrar la región del Sarre, ha hecho lo suyo para que los habitantes reconocieran cabalmente la «libertad política» prometida. Precisamente por la falta de neutralidad de la comisión internacional del Sarre se desea en aquel país que acabe el actual sistema de administración.

Tampoco han encontrado terreno propicio en la región del Sarre las especulaciones políticas culturales de los franceses, que contaban con ciertos resentimientos confesionales a consecuencia del Concordato del Reich con la Santa Sede. Si los franceses proclaman: «el Sarre para los sarralenses», continuando con la afirmación de que no puede haber solución mas que de conservar para los habitantes del Sarre la libertad política y cultural; hay que afirmar que tanto Alemania como los habitantes del Sarre persiguen idéntico objeto.

Si el plebiscito se celebra con justicia, no cabe duda que los sarralenses se decidirán por abrumadora mayoría por el retorno a Alemania.

A. Braun

Berlín, Noviembre 1934.

Lea usted

- **ACCION** -  
todos los días

CRONICAS ITALIANAS:

### El triunfo del aviador Agello

En la nación italiana se trabaja en el orden científico y en el técnico de un modo extraordinario. Ese es el mejor indicio de que en este país hay paz, base del progreso de los pueblos.

La historia nos da lecciones provechosas en este respecto. Cuando las preocupaciones bélicas ocuparon la atención de los hombres, quedó paralizada la cultura, que volvió a renacer cuando las luchas acababan. La Edad Media fue la Edad de Hierro, en la que todos los hombres no tenían más que hacer que el empleo de las armas en el flujo y reflujo de las razas que chocaban en el campo de batalla. Entonces los hombres no podían dedicarse a las ciencias y a las artes, y únicamente los monjes, en el retiro de sus abadías y cenobios, conservaban la llama viva de la cultura, guardando las obras de antigüedad y fundándose en ellas para hacer nuevas obras y servir de enlace entre las sociedades que se extinguieron, como el Imperio romano, y las que habían de salir a luz en los tiempos del Renacimiento.

Italia, gracias a sus gobernantes, se encuentra ahora en paz, y los hombres de letras y los que queman sus cerebros en las llamas de la ciencia, pueden tranquilamente dedicarse a los trabajos del ser humano.

Ocupa un lugar preferente la aviación, en la que el progreso es marcadamente extraordinario.

El aviador Francesco Agello ha conseguido en un vuelo, con su excelente aparato, un nuevo record de velocidad, habiendo realizado la operación con una media horaria de 710 kilómetros, cosa no lograda por nadie, y más bien parece fantástica. La Prensa toda elogia al aviador Agello, juzgándolo como un héroe, pero llamando la atención sobre el Duce, a quien le consideran como el principal promotor de estos éxitos, no sólo en el orden de la aviación, sino en todos los de las actividades del hombre en Italia.

El aparato en que ha realizado su vuelo Agello es obra de Castoldi, a quien se le considera como el creador del moderno hidroavión de cámara, que tiene dos hélices que giran en sentido contrario, y que disponen de un motor, el más potente que se conoce en el mundo.

Es un nuevo triunfo de la aviación italiana, de la que puede enorgullecerse este pueblo, que en las épocas de paz, desde los tiempos de la fundación de Roma, ha desplegado su actividad, demostrando que la raza romana está capacitada para las más altas empresas.

Debaco Arnalsa

Roma, Noviembre 1934.

REPRESENTANTE OFICIAL  
**PHILIPS**  
Especializado en RADÍO  
Dirigirse a:  
**Arturo Almazán**  
Teléfono, 18  
ALBARRACIN

## Ciencia y humor

### Siameses quirúrgicos

Entre los negros nubarrones que en el orden material y en el orden moral oscurecen el horizonte ruso soviético, rutilan frecuentemente luminosos destellos que en el orden científico emite el Instituto dirigido por el sabio Pavlov, astro brillante que dirige las actividades de nutrida pléyade de investigadores de muchas naciones del globo, a su alrededor agrupados, como planetas y satélites de él.

A Pavlov y a sus aliados se acausan de débidos multitud de sorprendentes descubrimientos y estudios en el ramo de la Biología, y no serán, acaso, de los de menos transcendencia, los que recientemente han sido divulgados respecto a la «Parabiosis».

¿Qué es la parabiosis? La parabiosis es, sencillamente, el «siamesismo» artificial, ensayado hasta ahora con los pobrecitos ratones de laboratorio, pero que sabe Dios hasta donde podrá llegar en sus aplicaciones cuando se extienda a la especie humana. Perleman y Romodanovskaja, dos sabios colaboradores de Pavlov, obligadísimos a realizar grandes cosas con tan raros apellidos, pues hay gran diferencia de llamarse de esta manera a llamarse García, han cosido juntos por diferentes partes del cuerpo a varias parejas de ratones de diferente condición, unas veces un macho con una hembra, otras un ejemplar castrado con otro sin castrar; y cuando la convivencia de estas parejas siamesas se ha normalizado con el natural intercambio de sangre y otros jugos vitales, se observan curiosas modificaciones en ciertos de sus órganos. Tan interesantes resultados se atribuyen a las hormonas secretadas por el lóbulo anterior de la hipófisis, más como este asunto de las hormonas, de parentesco próximo con las vitaminas famosas, se halla en los albores de su desarrollo, hay que esperar que tenga brillantes derivaciones; y en nuestra especie, de la unión siamesa de un tonto con un listo, de un loco con un cuerdo, de un rubio con un moreno, de un energúmeno con un santo varón o de un socialista con un fascista, tal vez se pueda obtener algún producto humano, o más bien superhumano, que mejore el nivel de la sociedad, que hoy, a la verdad se manifiesta bastante imperfecto y deficiente.

La parabiosis no es más que un grado de adelanto en los ingertos

que primero se realizaron en el reino vegetal y que luego ascendieron al animal por conducto de la Cirugía. Y cuando la parabiosis se extiende y divulgue, quién sabe si en lugar de las temporadas de valneroterapia veraniega, tan en boga en la actualidad, se pondrán de moda otras de reposo en amplias camas matrimoniales, de las que nacirá una nueva categoría de hermanos parabióticos de sangre, como hoy existe la categoría de hermanos de leche entre quienes son amamantados por la misma ubre.

Yo lo explico esto así, sencillamente, renunciando a la punzante sugerencia de señalar para ser hermanados por este procedimiento a tales políticos, a cuales catedráticos, a ciertos sabios, y a otros que se creen que lo son. El lector perspicaz suplirá por su parte esta «voluntaria omisión mía».

¡Oh, cuán grande es el progreso humano! Aunque algunas veces debamos desconfiar de él, como en la reciente clausura de la Exposición de Chicago titulada «Un siglo de Progreso», en que una multitud que sin duda no había asimilado tan enormes adelantos, se lanzó a la salvaje devastación de todas las maravillas allí acumuladas.

Sin duda los chicaguenses han querido desmentir la afirmación de un personaje de nuestra antigua zarzuela:

-¿Qué es el Progreso?  
-La Civilización.  
-¿Y qué es la Civilización?  
-Pues el Progreso.  
Eduardo Robles Pérez  
Madrid, Noviembre 1934.

Se vende un molino harinero, con huerto, sito en Tortajada. Dirigirse a Lorenzo Buj, en Villalba Baja.

¿No está Vd. suscrito a ACCION?

No lo dude más. Llame a nuestro teléfono 146-9 y desde mañana recibirá Vd. este periódico antes de salir de su casa a sus ocupaciones.

Editorial ACCION. - Teruel



Una señal de alarma es ver a un hijo triste, pálido y sin ganas de comer. El peligro que le acecha es la **palidez**, la **anemia** y el **raquitismo**. Para cerrar la entrada en el organismo a esas temibles enfermedades, la Academia de Medicina tiene aprobado, por su indudable eficacia, el potente generador de fuerzas  
Jarabe de

### HIPOFOSFITOS SALUD

Estimula el apetito, aumenta la vitalidad y favorece el crecimiento. La transformación se opera en pocas semanas y es un reconstituyente que puede emplearse en todas las épocas del año.

**LAXANTE SALUD**  
El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Pídesse en farmacias.

No se vende a granel

**Rocalla**  
TUBOS ESPECIALES PARA DESAGÜES  
TELEF. 20768  
ROCALLA S.A. CANUDA 2 BARCELONA

ORNALITH.—El material decorativo de calidad.—Agencia en TERUEL: VDA. DE RAMON HERRERO.—San Julián, 8—Teléfono 124.—CHIMENEAS.